

## 14 Sports

Cyclisme/ Au terme du Congrès de l'Union cycliste internationale (UCI)  
David Lappartient succède à Brian Cookson

AFP

Bergen/Norvège

**SUS** au vélo électrique en compétition: le Français David Lappartient, plébiscité hier à la présidence de l'Union cycliste internationale (UCI) aux dépens du sortant britannique Brian Cookson, a placé la lutte contre la fraude technologique en "priorité des priorités".

"Je veux que l'UCI soit exemplaire à ce sujet", a insisté le nouveau président, élu par le congrès réuni à Bergen (Norvège) pour un mandat de quatre ans. "Je ne dis pas qu'il y ait des vélos électriques en compétition mais il faut être sûr qu'il n'y en ait pas. Les coureurs qui

s'entraînent dur méritent autre chose que des rumeurs sur les vélos électriques".

"Il y a eu de magnifiques choses faites par l'UCI mais on aurait pu être plus précis, plus sérieux sur ce sujet", a-t-il estimé.

Sans attendre, le Tour de France s'est réjoui, par la voix de son directeur Christian Prudhomme, de cette priorité accordée à la crédibilité. "C'est un préalable à tout", a rappelé Prudhomme.

Avec Lappartient, qui a été élu avec un score écrasant (37 voix contre 8) face au président sortant, le Britannique Brian Cookson, la France a repris le pouvoir politique.

Dans un sport dont l'événement majeur annuel est



Photo : D.R.

La lutte contre le dopage mécanique est le premier chantier de David Lappartient.

le Tour de France, aucun Français n'avait occupé ce poste depuis 60 ans. Mais Lappartient, qui a gravi les différentes marches du pouvoir depuis son entrée à 23 ans au comité direc-

teur de la Fédération française, a su convaincre au-delà de l'Europe, son bassin de voix naturel puisqu'il était depuis quatre ans président de la confédération continen-

tale.

Maire d'une petite ville de Bretagne, le Français était aussi vice-président de l'UCI. Mais il avait pris depuis deux ans ses distances avec Cookson, qu'il avait soutenu voici quatre ans lorsque le Britannique avait battu l'Irlandais Pat McQuaid, affaibli par les secousses de l'affaire Armstrong.

Lappartient avait annoncé en juin sa candidature contre Cookson en arguant de la nécessité d'une autre gouvernance de la fédération internationale. Il reprochait notamment à son adversaire d'avoir laissé le champ libre à l'administration de l'UCI. Il avait aussi vivement critiqué l'autosatisfaction de Cookson sur la lutte contre la fraude

technologique combattue par l'UCI avec la seule tablette.

"Il m'a promis que ce serait son premier sujet et que d'ici le mois de décembre on aurait de vraies évolutions en la matière, garanties par des laboratoires indépendants, neutres", a confirmé Michel Callot, qui lui a succédé en mars à la présidence de la fédération française.

A ceux qui pourraient voir une "French Connection" désormais dans le cyclisme, en raison de la puissance d'ASO, propriétaire du Tour de France, le président de l'UCI a répliqué: "J'ai d'excellentes relations avec ASO, c'est plutôt un avantage mais je en suis pas inféodé à ASO"

## Tennis/Laver Cup

## McEnroe favorable à des réformes de la Coupe Davis

AFP

Prague/République Tchèque

La gloire du tennis mondial John McEnroe, partisan des changements du format de la Coupe Davis, a espéré, hier, à Prague, que la nouvelle "Laver Cup", une exhibition inspirée de la Ryder Cup en golf, puisse favoriser des réformes dans le déroulement de la compétition historique.

"Je pense que nous sommes tous enthousiasmés à cette idée et espérons que (la Laver Cup) sera un succès et obligera certains à scruter avec attention aussi le reste

du calendrier", a déclaré l'Américain de 58 ans devant la presse. "La Coupe Davis, par exemple", a ajouté le quintuple champion de la Coupe Davis, et capitaine de la "Team World" lors de cette exhibition qui opposera, de vendredi à dimanche, six joueurs européens à six autres représentant le "reste du monde".

La Coupe Davis, compétition historique fondée en 1900 et confrontée, ces dernières années, à la désaffection des stars, représente selon le vainqueur de sept tournois du Grand Chelem un "engagement tellement important" que les autorités seront "obl-



Photo : D.R.

La légende du tennis mondial, John McEnroe, favorable à la réforme de la Coupe Davis.

gées de faire des changements". "Ils ont été jusqu'à présent assez lents à faire quelque chose de différent, donc cela va peut-être les inciter à agir", a aussi affirmé McEnroe. La première édition de la

"Laver Cup" baptisée ainsi en hommage à l'Australien Rod Laver, présent aussi à Prague, se tient à l'initiative du Suisse Roger Federer qui sera ainsi pour la première fois membre de la même équipe que son

éternel rival espagnol Rafael Nadal.

Pour Federer, les deux compétitions sont "très excitantes". "La Coupe Davis l'a toujours été et j'espère que (la Coupe Laver) sera aussi pour assez longtemps très spéciale pour les joueurs qui voudront la disputer pour représenter leur pays et aussi leur continent".

Dirigée également par une légende du tennis mondial, le Suédois Björn Borg, l'équipe de l'Europe sera composée, outre Federer et Nadal, de Marin Cilic, Alexander Zverev, Dominic Thiem et Tomas Berdych. Frances Tiafoe, Sam Querrey, John Isner, Jack Sock,

Nick Kyrgios et Denis Shapovalov forment quant à eux la "Team World".

Il y a 4 rencontres par jour (3 simples et un double). Le vendredi une victoire rapporte 1 point, le samedi 2 points et le dimanche 3 points. La première des deux équipes qui obtient 13 points sur les 24 possibles a gagné.

Vendredi, les trois premiers simples opposeront Cilic à Tiafoe, Thiem à Isner et Zverev à Shapovalov, avant un double qui sera disputé sur la surface dure de couleur noire de l'arène de Prague par Nadal et Berdych du côté européen et Kyrgios et Sock du "reste du monde".

## Brèves

## Stade Mandji : Mandrault fait le ménage



Photo : J.F.Marola

Successeur de Nicaise Ondéno à la tête du Stade Mandji en milieu de la saison écoulée, Alain Mandrault, dans son ambition de reconstruire l'équipe marigovéenne en s'appuyant sur la jeunesse, a décidé d'évincer plusieurs joueurs ayant évolué la saison écoulée. Ont ainsi été débarqués de l'équipe : Mbous Mbatchesi, Charly Moussono, Cédric Mvé Mintsa, Digbeu, Ulrich Bouka, Farel Mounguengué Souma Fodé, Emelin Tchikaya. Interrogés sur la question, les joueurs concernés ont tenu à relativiser en déclarant qu'ils n'ont jamais été évincés, mais qu'ils sont plutôt libres de tout engagement envers le club. Leurs contrats étant arrivés à terme.

## Vladimir Aworet veut-il aller voir ailleurs ?



Photo : J.F.Marola

Certes, il avait signé un contrat d'un an, mais les dirigeants du Stade Mandji, eu égard aux performances de ce joueur, avaient souhaité renouveler son contrat en fin de saison. Sauf que depuis la reprise des entraînements, Vladimir Aworet n'est pas visible dans les rangs du club marigovéen, au grand désarroi du staff technique qui souhaitait avoir cet attaquant. A en croire certaines indiscretions, l'international gabonais voudrait tenter une aventure professionnelle ailleurs.

## Francis Omémé en rééducation

Blessé gravement le 2 juillet suite à un arrachement osseux du tendon au niveau du pied droit, au cours du match Stade Mandji-Lozo Sport, Francis Omémé, après plus de deux mois sous un plâtre, a retrouvé l'usage de ses jambes et commencé en même temps sa rééducation. Le milieu défensif du Stade Mandji était tout heureux d'avoir bien été suivi par le directoire du club, ainsi qu'il nous l'a fait savoir au téléphone. Un exemple à suivre, dans un milieu où bon nombre de formations abandonnent leurs athlètes confrontés à de telles situations.



Photo : Aristide Moussavou